

<b>Mitteilung</b>	<b>7686/2024</b>	<b>Fachbereich 1</b> Herr Hoffmann
<b>Mühlsteinrevier "RheinEifel"; Sachstandsmitteilung</b>		
<b>Folgenden Gremien zur Kenntnis:</b> <b>Ausschuss für Kultur und Märkte</b>		

**Information:**

Letztmalig wurde der Ausschuss für Kultur und Märkte mit Beschlussvorlage 7543/2024 – Welterbe initiative „Mühlsteinrevier RheinEifel“ –Fortsetzung des Bewerbungsprozesses, in seiner Sitzung vom 10.09.2024 befasst. Hierbei wurde nachstehende Beschlussempfehlung, mit Stimmenmehrheit, an den Stadtrat weitergeleitet.

Der Stadtrat der Stadt Mayen beschließt:

- a) die Zusammenarbeit in der Arbeitsgemeinschaft Mühlsteinrevier RheinEifel bis zum Aufstellungsverfahren der nächsten Tentativliste der Kultusministerkonferenz fortzusetzen und
- b) hierfür den anteiligen auf die Stadt Mayen entfallenden Betrag von 10.000,00 € p.A. bereitzustellen

Der Stadtrat der Stadt Mayen hat sich in seiner Sitzung am 09.10.2024 mit der Angelegenheit befasst und sich mehrheitlich für eine Vertagung und einer erneuten Behandlung in der Sitzung des Stadtrates am 04.12.2024 ausgesprochen.

In der Zwischenzeit wurden auch die zuständigen Entscheidungsgremien der übrigen Kooperationspartner mit gleichlautenden Vorlagen befasst. Hierzu kann mitgeteilt werden, dass alle Entscheidungsträger positive Beschlussfassungen zur Fortsetzung des Bewerbungsprozesses „Mühlsteinrevier herbeigeführt haben. Es handelt sich hierbei um die Stadt Andernach, die Stadt Mendig, die VGV Vordereifel, die VGV Mendig, die Ortsgemeinden Ettringen und Kottenheim sowie den Landkreis Mayen-Koblenz. Diese Erkenntnisse sind auch in die Referenzvorlage 7543/2024/1 zur Behandlung im Stadtrat der Stadt Mayen am 04.12.2024 mit eingeflossen.

Anlässlich der erneuten Beratung im Stadtrat am 04.12.2024 (Referenzvorlage 7543/2024/1) wurde die Angelegenheit von den im Stadtrat vertretenen Fraktionen kontrovers beleuchtet. Schlussendlich wurde der Beschlussvorschlag, wie vorstehend dargestellt, bei Stimmgleichheit abgelehnt. Dies zu tiefstem Bedauern der zur Sitzung anwesenden Mitglieder des Arbeitskreises Mühlsteinrevier RheinEifel.

Im Rahmen der unmittelbaren Übermittlung der Entscheidung des Stadtrates der Stadt Mayen an die die am Verfahren beteiligten Leiter der Gebietskörperschaften wurde darum geben, sich mit den Leitern zu treffen. Derzeit findet die Terminabstimmung statt. Der Arbeitskreis wurde gebeten eine Tagesordnung mit den Fakten und weiteren Möglichkeiten vorzulegen. Dies wurde zwischenzeitlich umgesetzt.

Wir werden weiter berichten.